MERCADO DE BONOS VERDES, CON LENTO CRECIMIENTO

LA CALIFICADORA recortó sus estimaciones de US250,000 millones a entre US175,000 y US200,000 millones en el mundo

Judith Santiago

judith.santiaqo@eleconomista.mx

LA AGENCIA calificadora de riesgo crediticio Moody's recortó sus expectativas de crecimiento para el mercado de bonos verdes para este año, debido al lento avance registrado en los primeros seis meses.

El ajuste pasó de 250,000 millones de dólares, proyectados inicialmente a fines del año pasado, a entre 175,000 y 200,000 millones de dólares actualmente.

Moody's sostiene que la desaceleración en la emisión de "deuda limpia" en los mercados internacionales puede estar impactada por una mayor demanda en los llamados bonos sociales, que mezclan bonos verdes y sustentables,



El mercado verde se desaceleró. FOTO: SHUTTERSTOCK

porque los emisores buscan "respaldar una agenda más amplia en aspectos de sostenibilidad".

El aumento en las tasas de interés de referencia también pesa sobre la emisión de deuda a nivel mundial, consideró. "Si bien esperamos que la segunda mitad del año sea más activa, es poco probable que contrarreste por completo la moderación del crecimiento observada durante los primeros seis meses del 2018", explicó en un reporte el analista de Moody's, Matt Kuchtyak.

A pesar de que el segundo trimestre del año fue el más alto en términos de montos emitidos en la última década, al sumar una cantidad de 44,900 millones de dólares a escala global, los niveles se encuentran "muy por debajo" de las tasas de crecimiento observadas en el 2017, según la agencia estadounidense de calificación.

Tan sólo entre el 2016 y el 2017, la emisión de bonos verdes creció 85%; en contraste, las cifras para la primera mitad del 2018 por 76,700 millones de dólares muestran un avance de sólo 7%, en comparación con los mismos seis meses del año pasado.

RETOMARÁ AVANCE

Para la agencia de calificación crediticia, el mercado mundial de bonos verdes probablemente retomaría sus fuertes tasas de crecimiento observadas en 7%

la colocación de deuda verde en el primer semestre del 2018.

85%

SE INCREMENTÓ

la emisión de bonos verdes entre el 2016 y 2017 en el mundo.

76,700 MILLONES DE DÓLARES

fue lo recaudado en el primer semestre de este año.

Si bien esperamos que la segunda mitad del año sea más activa, es poco probable que contrarreste por completo la moderación del crecimiento observada durante los primeros seis meses del 2018".

Los bonos verdes son una fuerte señal del compromiso de un gobierno con su agenda de política climática y ambiental, pues son la clave para financiar el compromiso de los gobiernos signados con el Acuerdo de París".

Matt Kuchtyak, analista de Moody's.

años pasados con las recientes actualizaciones de los Principios Ecológicos y de Bonos Sociales, así como las guías de mejores prácticas, los principios de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU y un marco para informes de impacto de bonos sociales.

La directora senior de Finanzas In-

MAYORES COLOCACIONES

De acuerdo con la calificadora estadounidense Moody's, los gobiernos de todo el mundo tienen que hacer más emisiones de "deuda limpia" en los próximos años.



FUENTE: CLIMATE BONDS INITIATIVE (CBI), GRÁFICO EE: STAFF.



novadoras de Milken Institute, una institución estadounidense de estudios económicos sin fines de lucro, Caitlin MacLean, expuso que a nivel mundial hace falta una colaboración innovadora entre los responsables de formular políticas y los mercados financieros para racionalizar y hacer crecer el mercado de bonos verdes.

Lo anterior porque las limitaciones para el uso o demanda de deuda limpia incluyen la falta de estandarización y la dificultad de incluirlos en índices seguidos por grandes inversionistas.

"La expansión del mercado requerirá cambios de políticas y nuevos enfoques en los mercados financieros", indicó la directiva.

No obstante, el informe de Moody's explica que los participantes en este mercado deben anticipar que los volúmenes soberanos de bonos verdes aumentarán en los próximos años, a medida que los inversionistas soberanos los utilicen para estimular la inversión del sector privado en proyectos que sean sostenibles.

"Los bonos verdes son una fuerte señal del compromiso de un gobierno con su agenda de política climática y ambiental, pues son la clave para financiar el compromiso de los gobiernos signados con el Acuerdo de París", precisó Kuchtyak.